
NIEDERSCHRIFT HFA/020/2012 
 

über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 22.05.2012 im 
Sitzungssaal des Rathauses. 
 
 
Vorsitzende: 

Frau Marion Dirks  
 
Ausschussmitglieder: 

Herr Karl-Heinz Brockamp Vertretung für Herrn 
Dr. Wolfgang Meyring 

Herr Günther Fehmer  
Herr Florian Heuermann bis zu TOP 3.1 nö. S. 
Herr Ludger Kleideiter  
Frau Brigitte Mollenhauer  
Herr Hans-Jürgen Dittrich  
Herr Hans-Joachim Spengler Vertretung für Herrn 

Jürgen Brunn 
Herr Thomas Tauber  
Frau Maggie Rawe  
Herr Ulrich Schlieker  

 
Mitglied gem. § 58 Abs. 1 Satz 11 GO NW: 

Herr Helmut Geuking  
Herr Hubert Maas  

 
Von der Verwaltung: 

Herr Peter Melzner  
Herr Hubertus Messing  
Herr Gerd Mollenhauer  
Herr Martin Struffert  
Frau Birgit Freickmann Schriftführerin 

 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 
 
Frau Dirks stellt fest, dass zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch.  
 
Herr Geuking möchte wissen, warum die Übernahme einer Ausfallbürgschaft für die 
Münsterland Netzgesellschaft mbH & Co KG sowie die Ersatzbeschaffung eines 
Dreiseitenkippers für den Bauhof nichtöffentlich behandelt werden sollen. 
 
Frau Dirks erläutert, dass über Bürgschaften und Vergaben zwingend nichtöffentlich 
beraten werden müsse.  
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TAGESORDNUNG 
 

I. Öffentliche Sitzung 
 
1. Strategische Ziele (NKF) der Stadt Billerbeck 
 Frau Dirks erläutert, dass die NKF-Steuerungsgruppe eine Legitimation 

benötige, um auf der Grundlage der Liste über die Schwerpunkte weiter 
arbeiten zu können. Diese Liste könne aber heute noch ergänzt werden.  
 
Herr Fehmer führt aus, dass die Schwerpunktliste das Ergebnis der letz-
ten beiden Sitzungen der NKF-Arbeitsgruppe sei. Dabei handele es sich 
im Wesentlichen um bereits bekannte Ziele und um die Punkte aus den 
Wahlprogrammen der Parteien. Die Arbeitsgruppe benötige nun die Zu-
stimmung, um effektiv weiter arbeiten zu können. Für ihn sei klar, dass 
die Schwerpunktthemen nicht starr seien, sondern im Laufe der Zeit an-
gepasst werden müssen.  
 
Herr Dittrich schlägt vor, den Oberpunkt „Billerbeck als Energie autarke 
Stadt“ um den Unterpunkt „verstärkte Nutzung regenerativer Energien“ zu 
ergänzen.  
 
Herr Schlieker erklärt, dass Herr Wilkens als Mitglied der NKF-
Arbeitsgruppe einige Punkte nicht wieder gefunden habe und eigentlich 
gedacht hätte, dass eine weitere Sitzung der Arbeitsgruppe stattfinde. 
Außerdem liege die Niederschrift über die letzte Sitzung der NKF-
Arbeitsgruppe nicht vor. Die Grünen vermissten zudem völlig den ökolo-
gischen Ansatz. Der Punkt „Schutz von Boden, Luft, Wasser und Arten-
vielfalt“ sollte aufgenommen werden.  
 
Frau Dirks führt aus, dass die Steuerungsgruppe sich darauf verständigt 
habe, in der nächsten Sitzung Kennzahlen für einzelne Produkte festzu-
legen. Wenn aber seitens der Grünen noch weiterer Beratungsbedarf 
bestehen sollte, sei hierfür noch Zeit. Sie wolle niemanden unter Druck 
setzen.  
 
Herr Schlieker bezieht sich auf die Ausführungen in der Sitzungsvorlage, 
wonach die vorgesehenen Ziele in eine Zielhierarchie eingebunden sein 
müssten und fragt nach, wer die Zielhierarchie entwickle.  
Frau Dirks teilt mit, dass diese gemeinsam entwickelt und im Rat be-
schlossen werde.  
 
Herr Schlieker möchte unter dem Oberpunkt „Billerbeck als Energie au-
tarke Stadt“ den Unterpunkt „Viel Energie durch Land- und Forstwirt-
schaft“ durch „Förderung von Energie durch Land- und Forstwirtschaft“ 
ersetzen.  
 
Des Weiteren sollten der Naturschutz und die Ökologie nicht unter dem 
Thema „Billerbeck als staatlich anerkannter Erholungsort mit viel Touris-
mus“ abgehandelt werden, sondern als ein eigenes Schwerpunktziel auf-
gelistet werden, z. B.  



 3

 
Ökologische Perspektiven Billerbecks  

- Schutz von Boden, Wasser, Luft und Artenvielfalt.  
 
Herr Maas regt eine Ergänzung unter „Billerbeck als Arbeitsplatz – Stär-
kung der Wirtschaft“ um den Unterpunkt: „Förderung von Zuzug von 
Dienstleistungsunternehmen“ an. 
 
Herr Brockamp spricht sich gegen eine solche Einengung aus.  
 
Nach kurzer Erörterung schlägt Herr Messing folgende Formulierung vor: 
„Förderung und Unterstützung von Betrieben in ihrer Entwicklung“ 
Damit erklären sich die Ausschussmitglieder einverstanden.  
 
  
Beschlussvorschlag für den Rat: 
Die beigefügte Festlegung strategischer Ziele der Stadt Billerbeck nach 
dem NKF wird mit den vorgeschlagenen Ergänzungen (Anlage 1) be-
schlossen.  
  
Stimmabgabe: einstimmig  
 
  

2. Mitteilungen 
  

 
 

2.1. Bettensteuer - Frau Dirks 
 Frau Dirks teilt mit, dass gestern ein Gespräch mit den potentiellen Steu-

erzahlern stattgefunden habe und das Thema auf die Tagesordnung der 
nächsten HFA-Sitzung gesetzt werde.  
  
 
 

3. Anfragen 
  

 
 

3.1. Litfaßsäule vor dem ehem. K & K - Markt - Herr Brockamp 
 Herr Brockamp führt aus, dass sich die neuen Mieter des ehem. K & K 

Ladenlokales wünschten, dass die Litfaßsäule und ggf. auch die Telefon-
zelle entfernt werden, da sie genau im Eingangsbereich stünden. Evtl. 
könnte dann neben dem Behinderten-Parkplatz noch ein zusätzlicher 
Parkplatz angelegt werden.  
 
Frau Dirks sagt zu, für die Litfaßsäule einen anderen Standort zu suchen. 
Die Gestaltung des Platzbereiches müsse in einem anderen Zusammen-
hang besprochen werden.  
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3.2. Schneiden von Grünstreifen - Herr Tauber 
 Herr Tauber weist darauf hin, dass allgemein die Grünstreifen geschnit-

ten wurden, aber z. B. im Einmündungsbereich Annettestraße/Coesfelder 
Straße das Sichtdreieck nicht freigeschnitten wurde. Es sollte geprüft 
werden, ob auch woanders Grün stehen blieb und die Sicht behindere.  
Herr Mollenhauer sagt Überprüfung zu.  
  
 
 

3.3. Schneiden der Bankette - Herr Dittrich 
 Herr Dittrich weist darauf hin, dass von der Bergallee in Richtung Billerb-

eck die Sicht im Einmündungsbereich nach links durch hohes Grün ein-
geschränkt sei.  
 
Verwaltungsseitig wird darauf verwiesen, dass der Landesbetrieb zurzeit 
überall dabei sei, die Bankette zu mähen.  
  
 
 

3.4. Beschneiden der Bäume vor dem Freibad - Frau Mollenhauer 
 Frau Mollenhauer weist darauf hin, dass die unteren Seitentriebe der 

Bäume im Ein-/Ausfahrtsbereich des Freibades die Sicht behinderten und 
zurück geschnitten werden sollten.  
Verwaltungsseitig wird ein Zurückschneiden zugesagt.  
  
 
 

3.5. Wiese an der Kolvenburg - Herr Brockamp 
 Herr Brockamp erkundigt sich, warum die Wiese an der Kolvenburg ein-

gezäunt wurde.  
Herr Mollenhauer berichtet, dass die Wiese dem IBP überlassen wurde 
und in Absprache mit dem Naturschutzzentrum beweidet werde.  
  
 
 

3.6. Ehem. Baustelle auf der L 580/Einmündung L 525 - Herr Fehmer 
 Herr Fehmer weist darauf hin, dass im Bereich der ehem. Baustelle an 

der Einmündung L 580/L 525 immer noch einige Restschilder stünden.  
Herr Messing teilt mit, dass die Schilder seit heute Mittag nicht mehr da 
seien.  
  
 
 

3.7. Baustelle in der Kurve Lilienbeck - Herr Brockamp 
 Herr Brockamp moniert, dass in der Kurve Lilienbeck (vor Demmer) im-

mer noch die roten Schilder stünden. Das Loch in der Straße sei längst 
mit Schotter verfüllt.  
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Herr Messing führt aus, dass es sich um eine Gefahrenstelle handele, 
solange noch kein Teer aufgebracht wurde. Der Hinweis werde aber an 
den Versorgungsträger weiter geleitet, der die Baustelle eingerichtet ha-
be.  
  
 
 

 
 
 
 
  Marion Dirks     Birgit Freickmann 
  Bürgermeisterin    Schriftführerin  


